

新しいとひば

令和6年2月29日
流山市立新川小学校
04-7152-3004
3月号 NO.11



本校 HP、スマホからもご覧いただけます。 <https://schit.net/nagareyama/sinsyou/>

「アスリート」

よく「アスリート」と言いますが「アスリート」ってどんな人たちをさすのでしょうか。

昨年度の学校だよりで「来年の別大は還暦で時間内完走めざします！」と宣言してしまった私は、ケガさえ治れば自分の実力なら余裕を持って完走できるだろうと楽観していました。しかし、こともあろうにまた同じケガをしてしまったのです。原因は走り過ぎのオーバーワークです。また、走れなくなりました。歩くだけで痛みが出る。自分のケガの状態を見ながらきちんと休息日をとって練習計画を見直す。ただそれだけのことですが、いつも頑張りすぎてしまう私にはとても難しい課題でした。ですが、先日2月4日(日)に別府大分毎日マラソンに参加して無事還暦で完走を果たして来ました。

「校長先生、アスリートですね！」いろいろな方に誉めていただきました。ん？アスリート？テレビやマスコミではよく「アスリート」と言いますが、アスリートって運動してる人全員？では、公園をのんびり走っている人もアスリートと言うのでしょうか。なんか違う感じ？じゃあ、スポーツを高いレベルでやってる人？高いレベルってどのぐらいから上のレベルの人？

私の考えは「自分の目標を持ってそれを克服しようと努力している人」はみんなアスリートです。以前お世話になったことのある盲目の鍼灸師でアスリートの方にそう教わりました。だから、こんな私でも今回ばかりは目標を持って頑張ったので「アスリート」です。私の家族は呆れ果てて「オジリート(おじいさんアスリート)」と言いますが(苦笑)。

ほぼ毎朝、柏の葉公園でお会いするポールウォーキングしているお婆ちゃんは、一度歩けなくなってしまったそうです。でも、一人で歩ける距離を公園半周から一周に延ばすという目標を持って頑張っています。だから、「アスリート」です。児童の皆さんでも「今度の陸上大会で入賞を目指す」という目標を持って真剣に練習に励んでいれば「アスリート」です。否、スポーツに限らず、芸術でも勉強でも自分なりの目標を持って頑張るジュニアアスリートたちを応援したいし、増やしたいです。



あと15日で6年生は卒業式を迎えます。職員・在校生一同精一杯の準備をして6年生を見送りたいと考えています。本年度、保護者・地域の皆様におかれましては、学校教育へのご理解・ご協力を賜り、本当にありがとうございました。本年度は「未来に向けて一歩踏み出す児童の育成」を新たに学校教育目標として、保護者・地域の皆さん、学校職員、そして何より子ども自身を主体とし、「チーム新小」として150周年記念事業に取り組んで参りました。新年度以降も子どもたちの自己肯定感や内発的動機付けを大切にして教育活動を展開してまいります。今後とも新川小学校の子ども達を温かく見守っていただけると幸いです。尚、新年度は新1年生57名を迎え、普通学級12学級、知的2学級、情緒1学級でスタートする予定です。

3月の予定

- 3月 1日(金) 150周年記念事業実行委員会
4日(月) 朝学サポート(6年生)
委員会活動
6年生キャリアパスポート配付
5日(火) 特別日課5時間 14:20下校(~8日)
卒業を祝う会
第3回北部中学校区学校運営協議会
6日(水) 読み語り
卒業式練習開始
PTA 新地区委員会議
7日(木) 朝学サポート(5年生)
8日(金) 150周年記念講演会
体育館ワックスがけ
11日(月) 朝学サポート(6年生)
150周年記念誌・クリアファイル配付
6年生キャリアパスポート回収~~め~~切
1~5年生キャリアパスポート配付
12日(火) スクールカウンセラー相談日
PTA 会計監査
13日(水) 読み語り(今年度最終)
学校開放会議 8:30
14日(木) 特別日課 3時間
給食最終日
卒業式前日準備(5年生)
1~4, 6年生 12:50下校
5年生 14:45下校
15日(金) 卒業証書授与式
5, 6年生 11:00下校
(1~4年生は休業日)
18日(月) 特別日課3時間(~19, 21日)
11:30下校
1~5年生キャリアパスポート回収
20日(水) **春分の日**
22日(金) 修了式(転退職職員紹介)
11:30下校

※行事予定は変更となる場合があります。

※年度初めにお知らせした年間行事予定から、実施日や日課が変更となっている場合があります。行事予定については、最新の学校便り等でご確認ください。



4月の主な予定

- 4月 8日(月) 着任式・始業式
11:30下校
9日(火) 給食開始
特別日課4時間
入学式前日準備(6年生)
2~5年生 13:20下校
6年生 14:45下校
10日(水) 入学式
1, 6年生 11:00下校
(2~5年生は休業日)
11日(木) 1年生特別日課3時間
11:30下校(~15日)
12日(金) 学区調査(~17日)
15日(月) 委員会活動
16日(火) 1年生特別日課4時間
13:30 下校(~4月26日)
1年生給食開始
2~6年生特別日課5時間 14:20下校
(~4月17日)
18日(木) 6年生 全国学力学習状況調査
2~5年生 学力テスト
19日(金) 入学を祝う会
学級懇談会 15:00~15:45
22日(月) 6年生児童質問紙調査
24日(水) 読み語り開始
25日(木) 歯科検診
29日(月) **昭和の日**
30日(火) 1年生通常日課開始
月曜日課
委員会活動

※市内陸上競技大会 5月15日(水)
春季大運動会 5月25日(土)

※4月以降の行事は現時点での予定であり、今後変更となる場合があります。4月に配付される学校便り等をご覧いただき、再度ご確認ください。

12月にスキットメール及び文書にてお知らせしましたように、来年度から時間割が変わります。新2年生~新6年生については、曜日によって今年度と下校時刻が異なりますのでご確認ください。

1年生ともだち会



年長さんをお迎えして、新川小を案内したり、ランドセルを背負う体験をしたりしてもらいました。

体験から学ぶ

5年生総合学習



スーパーやGLPに出かけ、自分達で考えた料理のレシピについてプレゼンテーションし、ポスターやレシピの配布をお願いしました。

体験活動を通して学ぶことで、気づきの質が向上し、より興味や関心が高まったり、人との関わりによりコミュニケーションの大切さに気づいたり、多様な学びを得ることができました！

3年生消防署見学



消防士さんの仕事を学びました。起震車に乗ったり、消防服を着たりする体験もしました。

4年生ふれあい会



総合の時間で学んだことを活かし、自分達で内容を考えて地域の方々をご招待しました。昔遊びや落語の朗読劇、盆踊りを楽しんでいただきました。

6年生北部中体験入学



北部中学校に行き、中学校の先生による授業を受けたり、部活動の体験をしたりしました。

5年生がリーダーに～ふれあい遊び～

2月22日(木)に、ふれあい遊びを行いました。1組は2時間目、2組は3時間目に、それぞれ教室や体育館などで1～6年生のメンバーが集まり、共に活動しました。

今年度最後の「ふれあい遊び」となった今回は、これまでリーダーとして引っ張ってきた6年生にかわり、5年生がリーダーとして、遊びの連絡や当日の進行、説明を行いました。初めてのリーダーの役割に戸惑うこともあったかもしれませんが、卒業を迎える6年生への感謝の気持ちと共に、これからの新川小を引き継ぐ決意で、最後まで頑張っていました。「お兄さん達と遊べて楽しかった」という低学年の声もきかれ、笑顔のあふれる「ふれあい遊び」となりました。



校内授業研究会

～若手教職員研修を実施しました～

2月8日(木)に若手教職員の授業力を高める校内授業研究会を行いました。授業の導入の工夫や思考が深まる発問の工夫などについて、検討を重ね、当日の授業に臨みました。

授業では、児童が積極的に発言したり、考えを深めたりする場面が見られるなど、研究の成果が表れていました。授業後の協議会では、先輩教員から、よりよい授業にするための改善点や手立てについて助言や意見が出されました。この研修での学びを日々の授業に生かし、子どもたちにとって楽しく学びを深められる授業や、興味関心を高める授業づくりを目指していきます。



朝学習サポートで 学びの積み重ねが自信に！

新川小では1年間を通し、毎週月曜日と木曜日の朝学習の時間に5、6年生において、「朝学習サポート」として、地域の方々が丸付けに来てくださっています。計算や図形の問題など算数の課題に取り組みますが、わからなくて手が止まった時にも朝学習サポートの方々がヒントをくださったり解き方を教えてくださったりします。「頑張ったね」「その調子」「いいね！」と励ましながら声をかけてくださることもあり、気持ちよく学習が進められます。2年間の積み重ねと励ましの声が、子ども達の自信につながっています。朝学習サポートの皆様、ありがとうございます。



学習参観・懇談会へのご参加 ありがとうございました

2月15日(木)、16日(金)、22日(木)に、今年度最後の学習参観・懇談会が行われました。どの学年も、これまでの学びの成果を、生活科、総合的な学習、国語等の教科領域を通して披露しました。

タブレット端末を活用するなど発表の工夫をしたり、できるようになったことを動画や実演で見せたり、意見を積極的に発表したりと、「保護者の方に成長を伝えたい」という子どもたちと担任の思いあふれる1時間となっていたかと思います。

お忙しい中、ご参加いただきありがとうございました。また、今年度も、創立150周年記念事業をはじめ、様々な面で保護者や地域の皆様のご理解・ご協力・ご支援を賜りましたことに深く感謝いたします。



今月までの表彰 — おめでとうございます！ —

第76回千葉県小・中・高書き初め展覧会(中央審査会)

5年 野田市長賞

千葉県議会表彰 5年

運動能力証

6年 男子 12名
女子 5名

5年 男子 4名
女子 14名

